

Zeitschrift: Schweizerische Chorzeitung = Revue suisse des chorales = Rivista svizzera delle corali = Revista dals chorus svizzers

Herausgeber: Schweizerische Chorvereinigung

Band: 9 (1986)

Heft: 1

Artikel: La Symphonie des Deux Mondes

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1043847>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

pliquées et étudiées. Toutes ces pièces de difficultés variables ont enthousiasmé les chefs de chœurs et permis un choix conscient de la catégorie du futur concours de chant.

Dans la soirée, une partie de la liturgie de la messe de la Fête cantonale a été étudié avec Michel Veuthey et vécue avec la communauté paroissiale de Martigny-Croix, le dimanche 3 novembre 1985.

Comme dans toute association qui se respecte, les manifestations comportaient statutairement une partie administrative traitant du ménage financier de la société qui se porte de mieux en mieux grâce aux cotisations de ses membres et des appuis des divers groupements des chanteurs du Valais, de la Fédération des Sociétés de chant ainsi que de la Loterie romande. Plus les dettes diminuent, plus le Foyer musical de l'AVCC s'épanouit. Il est rappelé que ce foyer, centre de documentation chorale unique en Suisse, offre aux directeurs et à toutes les Sociétés de chant:

- 6000 partitions,
- 1000 enregistrements
- une bibliothèque spécialisée, des collections d'éditeurs,
- un salon d'audition et d'enregistrement,
- une salle de travail agréable (piano, réfrigérateur garni . . .),
- un conseiller musical approprié (les animateurs du foyer).

Le foyer de l'AVCC abrite également le Centre diocésain de musique liturgique. Il y a donc de quoi satisfaire le plus exigeant des directeurs et il est ouvert les mercredis et samedis après-midi ou sur rendez-vous auprès des animateurs MM. Edouard Delaloye (027 23 23 58) ou Bernard Héritier (027 22 62 07).

Le 15^e anniversaire a tout de même été fêté dignement au cours d'un succulent banquet accompagné de la présence ou des vœux des très nombreuses personnalités du monde musical du canton (tous les présidents des organisations chantantes du pays) du monde liturgique et politique.

Notons que ces journées de travail se sont déroulées dans la bonne humeur grâce au confort bienveillant et agréable du cadre de travail: l'Hôtel Seiler, « Les Portes d'Octodure » à Martigny-Croix qui semble avoir été conçu spécialement pour ce genre de manifestation. Les chefs de chœur ont manifesté leurs vifs remerciements à son directeur Monsieur De Lavallaz ainsi qu'à Monsieur Yvon Saudan qui a offert un moment de détente aux cours de ces fructueuses journées dans les caves de Martigny-Croix portant son nom de famille.

Ces journées sont un gage de la réussite chantante de la prochaine fête cantonale de chant à St-Maurice.

La Symphonie des Deux Mondes

130000 spectateurs environ ont assisté à Rio de Janeiro, le 18 septembre 1985, à la présentation de la *Symphonie des Deux Mondes*, écrite par Dom Helder Camara, cardinal brésilien, sur une musique de Pierre Kaelin. Cette symphonie a d'abord été jouée en Espagne et ce sont les villes de Bilbao, de Pampelune et Saint-Sébastien qui eurent le privilège de l'entendre. Le 10 novembre enfin, elle a été donnée à Montevideo .

Pierre Kaelin était présent à Rio et le chef, Isaac Karabtchevsky, a pu profiter de ses directives.

Cette symphonie a été chaleureusement applaudie partout où elle a été interprétée. rr